
Al Sindaco di Ravenna Michele de Pascale 

All’Assessore per la protezione civile e transizione ecologica Gianandrea Baroncini

All’Assessore per il turismo e agricoltura  Giacomo Costantini

Ai servizi:

Servizio Ambiente ed energia

Servizio Turismo

Servizio Geologico e protezione civile

U.O. Progettazione Urbanistica E Gestione Attuativa Spazio Urbano E Naturalistico

Servizio Patrimonio

Egregi,

sono Moreno Ferrarese e vi scrivo nella mia qualità di proprietario di due appartamenti nel Condominio 

Bellavista 2 in viale Francesco Petrarca 430 in Lido Adriano, località che s’affaccia su una meravigliosa 

spiaggia sabbiosa comunale. 

Venerdì 9 agosto 2022 durante un servizio televisivo di Rete 4-Mediaset vengo a conoscere la volontà di 

questa amministrazione di favorire, nel 2023, l’utilizzo della piattaforma detta “il Ragno” da parte della 

concessionaria PIR e delle autorità di demanio per le acque prospicenti a detta struttura, per l’attracco di 

una nave da trasporto di GNL per far fronte alla presumibile crisi energetica che colpirebbe il nostro 

paese stante le attuali condizioni internazionali.

Poiché tutti gli impianti industriali GNL per le Direttive Seveso II-96/82 CE e III-2012/18/UE vengono 

considerati ad alto rischio d’incidenti rilevanti e dalla rassegna degli eventi nefasti che hanno riguardato, 

nel mondo, tale rischio, sono emersi cogenti circostanze che hanno interessato le navi gasiere GNL e i 

loro attracchi (es. esplosioni con spostamenti d’aria per 55 km., vetrificazione delle spiagge a seguito di 

esplosione,  abbassamento  della  temperatura  dell’acqua  per  il  lavaggio  delle  cisterne  mediante  cloro, 

eventi tellurici da scoppio, ecc. -  https://www.lacivettapress.it/2016/07/05/tutti-gli-incidenti-dal-1944-al-

2006-alcuni-con-decine-di-morti/) come emerge anche da un paper dei colleghi ingegneri dell’Università 

di Pisa http://conference.ing.unipi.it/vgr2006/archivio/Archivio/2006/Articoli/400221.pdf  (in allegato)

vorrei  esprimere  la  mia  forte  preoccupazione  sull'impatto  ambientale  e  il  rischio  infrastrutturale  per 

Ravenna-Lidi Sud e i suoi abitanti. 

In tal senso sono state previste delle garanzie e delle particolari assicurazioni sia a copertura dei danni alle 

infrastrutture sia pubbliche che private nel Comune, come pure a tutela degli abitanti della zona Lidi Sud 

in caso d’incidenti nel futuro pericoloso attracco? Con l’occasione richiedo di programmare e introdurre 

delle speciali misure di sicurezza e in materia di protezione civile di competenza comunale (e regionale) 

per  gli  abitanti  prospicenti  con  le  abitazioni  davanti  all'impianto  di  GNL  detto  “il  Ragno”  e  la 

sottoscrizione di speciali polizze assicurative a tutela dei beni comunali e privati davanti all’impianto.

Con osservanza.

r
_
e
m
i
r
o
.
G
i
u
n
t
a
 
-
 
R
e
p
.
 
C
G
 
0
5
/
1
0
/
2
0
2
2
.
0
0
0
0
0
6
9
.
E
 
 
C
o
p
i
a
 
c
o
n
f
o
r
m
e
 
d
e
l
l
'
o
r
i
g
i
n
a
l
e
 
s
o
t
t
o
s
c
r
i
t
t
o
 
d
i
g
i
t
a
l
m
e
n
t
e
 
d
a
 
c
a
m
p
r
i
n
i
 
m
a
s
s
i
m
o
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